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Dalla Segreteria Nazionale  
• Attività sindacale 
Sulla home page del nostro sito e nella sezione dedicata alle Commis-
sioni, è possibile leggere i comunicati sull’esito delle riunioni svoltesi 
nei giorni scorsi, delle Commissioni Protezione sociale e benessere del 
personale, Alloggi di servizio e Qualità e funzionalità del vestiario. Co-
sì come sempre in home page sono consultabili le circolari su borse di 
studio e soggiorni di studio all’estero per gli orfani ed i figli dei dipen-
denti della Polizia di Stato. Sempre in home page i punti salienti del 
decreto legge sulle “Disposizioni urgenti per la riduzione della spesa 
pubblica a servizi invariati” la c.d. spending review. 

 
 
• Privacy ed operazioni di polizia 
La Segreteria Nazionale nei giorni scorsi, ritenendo particolarmente utile per il lavoro svolto dai poliziotti, e 
dalle forze di polizia più in generale, essere a conoscenza di quanto affermato, dall’Autorità Garante della 
Privacy con la nota di risposta del 5 giugno, protocollata col nr. 14755, a un quesito posto dal Ministero 
dell’Interno, sulla possibilità da parte dei privati di poter filmare i pubblici funzionari 
nel corso di controlli, ha chiesto formalmente allo stesso ufficio di Presidenza copia 
della nota in argomento. La risposta non si è fatta attendere: “… In relazione alla 
richiesta di codesto sindacato, pervenuta via e-mail lo scorso 13 giugno, si allega 
copia della nota del segretario generale del Garante per la protezione dei dati perso-
nali, datata 5 giugno 2012, prot. 14755, relativa all’acquisizione e alla diffusione in 
rete di immagini riprese da privati nel corso di controlli della polizia stradale”. La co-
pia della nota del Segretario Generale dott. Daniele De Paoli è leggibile sul nostro 
sito, nella sezione Primo Piano, in allegato al nostro comunicato.  
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Dalla Direzione Centrale delle Risorse Umane 
• Parere per avvio procedimento disciplinare 
La Direzione Centrale per le Risorse Umane ha trasmesso la circolare avente ad oggetto: "parere in tema 
di termini ai sensi dell'art. 9,  comma 6 del DPR 737/81 per l'avvio del procedimento disciplinare connes-
so ad un procedimento penale concluso con decreto di archiviazione”; la nota in argomento è reperibile 
sul nostro sito nella sezione Circolari. 

Flash Vertenze delle Segreterie S.I.A.P. sul territorio: 
 
• Campobasso: Aggregazione estiva/corpo di guardia. 
La Segreteria provinciale di Campobasso con una nota “ … ringrazia ufficialmente il Sig. Direttore Istituti 
d’Istruzione per la sensibilità e la disponibilità dimostrata in occasione della visita presso la Scuola di Po-
lizia di Campobasso, in tale circostanza  nel corso dell’incontro, unitamente ad altre sigle sindacali, sono 
state evidenziate alcune problematiche dell’Istituto Giulio Rivera, per le quali lo stesso si è immediata-
mente mostrato molto sensibile.  Affinché la chiacchierata, non resti tale, rammentiamo quanto detto 
allora: - La Suola di Polizia di Campobasso ha un organico carente, perché negli ultimi anni ci sono stati 
diversi trasferimenti senza relativo rimpiazzo, ora il personale permanente consta di 50 unità compreso il 
Direttore, lo stesso personale oltre alle normali attività d’ufficio è dedito all’insegnamento e periodica-
mente deve far fronte anche a varie richieste di aggregazioni. (Roma Festa della Repubblica; Vaticano 
ecc… solo per citare le ultime in ordine temporale). - L’aggregazione estiva, rappresenta un serio proble-
ma specialmente quando, come in questa circostanza,  c’è il corso in atto, andrebbe evitata perché con 
l’organico così ridotto non si riesce a garantire a tutti gli Operatori un congruo periodo di ferie estive e 
contestualmente non si è in grado di assicurare la presenza nelle normali attività d’Istituto ed in quelle 
d’insegnamento che dovrebbe essere prioritaria per la formazione degli allievi. - Vigilanza/corpo di guar-
dia, dove si effettua una turnazione in quinta H24 in cui l’operatore preposto garantisce la sicurezza a 
tutto il plesso dentro il quale sono ubicati  gli uffici della Scuola di Polizia, della Questura e della Polizia 
Stradale, inoltre, lo stesso funge anche da URP per gli utenti che accedono al plesso. La turnazione in 
quinta viene effettuata in collaborazione solo tra Scuola e Questura, con la prima che copre 3 quadranti 
e la seconda 2, mentre la Polizia Stradale non concorre in tale attività. Di tale situazione ne è stata di-
scussa anche con i vertici della Questura per arrivare ad una giusta conclusione. La situazione è partico-
larmente gravosa in questo momento in quanto, l’Istituto “Giulio Rivera” ha un corso in atto  di 50 allievi 
del 184° corso, con un organico ridotto al minimo e con il personale che effettua prevalentemente attivi-
tà di Tutor, Docente e  Istruttore, questi ultimi settimanalmente vengono anche chiamarti a fare aggior-
namento a personale della Questura e dell’intera provincia, quindi, diventa sempre più difficile se non 
impossibile garantire la copertura di detti quadranti. 
 
• Agrigento: Commissione provinciale paritetica Salubrità e benessere del personale. 
Presso la Questura si è svolta, su specifica richiesta del SIAP, la riunione della Commissione provinciale 
paritetica Salubrità e benessere del personale, con all’ordine del giorno “Stabilimento Balneare della Poli-
zia di Stato San Leone (AG) stagione estiva anno 2012”. Il predetto stabilimento è l’unico centro balnea-
re di proprietà della Polizia di Stato. La determinazione raggiunta dalle Rappresentanze Sindacali e dall’-
Amministrazione è stata unanime, la struttura deve essere riaperta al più presto. Pur tuttavia, affinché 
questo progetto comune di riapertura si concretizzi, è necessario un presupposto fondamentale, ovvero, 
l’apporto economico da parte del Fondo Assistenza della Polizia di Stato, come sopra sottolineato, pro-

prietario del 
lido balneare. 
Per tale ragio-
ne, si rende 
necessario un 
i n t e r v e n t o 
presso il pre-
detto Fondo 
Assistenza che 
faccia ulterior-
mente com-
prendere la 
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valenza di questa struttura che innalzerebbe lo standard di vita degli Uomini e delle Donne della Polizia 
di Stato di Agrigento e delle Provincie vicine. 
 
• Venezia - Uffici Sezione Polizia Stradale; stagione estiva , difficoltà operative. 

La Segreteria Provinciale di Venezia ha scritto una nota al signor Prefetto: “  … presso la 
Sezione Polizia Stradale di Venezia, in ragione degli adempimenti di cui al D.lgv. 81 / 
2008, si è svolta una riunione tra il Dirigente della Sezione Polizia Stradale e i rappre-
sentanti delle Organizzazioni Sindacali della Polizia di Stato e dell’Amministrazione Civile 
dell’Interno. Nell’ambito di questa sono state discusse questioni che riguardano la ri-
strutturazione di uno dei due stabili ivi sedenti ( quello cosiddetto Palazzina Uffici ). A 
malincuore si è appreso di alcune difficoltà che tuttora permangono circa i lavori da ese-
guirsi, con la conseguenza che durante la stagione estiva gli operatori di polizia e gli im-

piegati civili, dovranno anche fare i conti con una stagione estiva che si prospetta significativa per quan-
to concerne la temperatura. Al riguardo, in ragione dei buoni rapporti con il C.A.V. , l’attuale Dirigente 
della Sezione di Polizia Stradale di Venezia, durante la riunione ha anticipato che probabilmente l’ente 
appena citato fornirà alcuni “ condizionatori del tipo pinguino “ per consentire all’intero apparato di por-
tare avanti tutte le attività a salvaguardia della sicurezza stradale nella provincia di Venezia, ma anche 
per accogliere in modo decoroso l’utenza che spesso è condizionata a recarsi presso la sede della Polizia 
Stradale. Premesso quanto sopra, si è anche 
appreso di alcune difficoltà già emerse in pas-
sato circa il basso regime di energia elettrica 
che attualmente serve lo stabile della Polizia 
Stradale di Venezia, non in grado di sostenere i 
condizionatori sopra citati, una volta in funzio-
ne. La questione in se va affrontata con urgen-
za, significando che anche il SIAP ha sollecitato 
e chiesto al C.A.V. di anticipare i tempi circa la 
fornitura dei condizionatori. Si chiede di dispor-
re urgenti approfondimenti e disporre l’attiva-
zione di un capitolo di spesa per aumentare la 
potenza elettrica necessaria, almeno per il periodo estivo, considerato che nello stesso ambito tempora-
le, come si auspica, saranno comunque effettuati i lavori di ristrutturazione a risoluzione definitiva del 
problema. 
 
• L’Aquila: Allarme sicurezza 
 Il sindaco di L’Aquila Massimo Cialente, preoccupato per la sicurezza della città, ha inoltrato la sua ri-
chiesta al ministro Cancellieri producendo dati inequivocabili. “Dopo il sisma” scrive, “la città è completa-
mente modificata sia nell’assetto urbanistico in seguito alla realizzazione della 19 new town e 21 insedia-
menti M.A.P., per un totale di 40 siti dislocati anche a notevole distanza tra loro, sia dal punto di vista 
sociale per la conseguenza di una disgregazione totale riconducibile ad una vera e propria delocalizzazio-
ne dei nuclei familiari in situazioni temporanee”. Ed ancora: “mi permetto di ricordare, che abbiamo 
trentamila persone fuori dal loro domicilio ancora assistite. Accanto a questa situazione che causa indub-
bie tensioni sociali si profila finalmente l’avvio della ricostruzione pesante sia nelle case di periferia che in 

quelle del centro storico. Le previsioni di Ance e Comune sono 
che per essa avremo diecimila lavoratori che per anni verranno 
nei cantieri che apriremo. Per noi è un salto nel buio. Subito 
dopo il terremoto la polizia ha provveduto a rafforzare la sua 
presenza con ben 82 uomini aggregati oggi ridotti a 45. In que-
sto modo nella nostra città abbiamo 204 persone impiegabili a 
fronte delle 228 unità che avevamo prima del 6 aprile 2009 e 
risulterebbe che a tale forza disponibile andranno detratti 30 
operatori tecnici e 12 unità esentate a vario titolo e anche entro 
l’anno si aggiungeranno altri sette pensionamenti”. “In questi 
giorni si ventila l’ipotesi di un trasferimento di personale aggre-
gato. Questo desta grande preoccupazione anche perché rite-
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niamo che per la estrema dispersione sul territorio degli alloggi e il gran numero di cantieri che andremo 
ad aprire vi sia bisogno di una forte presenza di forze dell’ordine impegnate, tra l’altro, oltre che nei 
compiti di vigilanza notturna anche e soprattutto nei compiti di prevenzione e verifica rispetto alla legali-
tà e quindi ai controlli nel processo di ricostruzione”. Alla luce di questi fatti, chiede al ministro di 
”considerare la possibilità di soprassedere al ritiro del personale aggregato presso la Questura dell’Aquila 
almeno per 12-18 mesi al fine di comprendere quale sarà l’impatto dell’avvio della ricostruzione sul tes-
suto sociale aquilano”. Specifica inoltre che questa richiesta ”non comporta costi per l’amministrazione 
traducendosi solo in una rinnovata solidarietà da parte delle altre questure italiane che si privano di una 
parte del personale». 
 
• Foggia: UNA VERGOGNA 

Ci sono (o forse sarebbe più giusto dire che c’erano) appartenenti alle 
FORZE DELL’ORDINE CHE HANNO DATO LA VITA per la legalità e la 
“loro” Amministrazione, altri che ancora lo fanno e che considerata la 
situazione attuale ancora lo faranno per molto tempo. Tutori della leg-
ge a cui per anni è stato imposto in busta paga una tassa, con la pro-
messa dell’assegnazione di un alloggio decoroso. A distanza di anni, 
dopo tanti sacrifici, tante promesse disattese, a qualcuno la casa è 
stata assegnata, ma purtroppo molti non hanno avuto la fortuna ed il 
privilegio di potersela godere, perché in molti casi il CRIMINE, in altri 
casi la malattia o la vecchiaia, hanno deciso che era giunta la propria 
ora. Le Amministrazioni, che sono sempre presenti e vicini ai propri 
lavoratori ed alle loro famiglie quando c’è da mettersi in mostra e 
prendersi elogi e meriti, cosa fanno invece quando questi passano a 
“miglior vita?”  TOLGONO LA CASA ALLE VEDOVE ED AI FIGLI … VER-
GOGNA? VERGOGNA E’ UN EFEMISMO … Il Signor Prefetto di Foggia 

ha firmato ed inoltrato sfratti ai colleghi in pensione ed alle famiglie dei colleghi deceduti, occupanti gli 
alloggi della così detta Legge Gozzini. Poiché la VERGOGNA NON BASTAVA, OLTRE AL DANNO ANCHE LA 
BEFFA dando gli alloggi al Comune che ha provveduto ad assegnarli, nella maggior parte dei casi, a fa-
miglie di pregiudicati, magari arrestati dagli stessi Poliziotti, Carabinieri e Finanzieri che sono stati sfrat-
tati, PER POI ESSERE DERISI SU STRADA CHE ‘’CON I SOLDI VOSTRI HANNO DATO LA CASA A NOI! ‘’ 
ALTRA COSA VERGOGNOSA CHE QUALCUNO SI FA VEDERE SOLO A SETTEMBRE PARE, A SENTIR ALTRI 
NON SI ESPONE. PERCHE ? QUAL’ERA LA FINALITA’ DEL LEGISLATORE? PIU’ DI QUALCUNO LO HA DI-
MENTICATO. I dipendenti pubblici vengono sfrattati a 60 anni passati e quando sono piú deboli e biso-
gnosi di aiuto. Sfrattati per far posto a chi? Questa é la domanda a cui non c´é risposta. Ci sono abita-
zioni che risultano superiori al fabbisogno e c´é il rischio che le case vuote o lasciate dai dipendenti in 
pensione vengano poi occupate da persone condannate per il reato di cui all´articolo 41 bis. E questi 
quando andranno in pensione? 'E´ davvero un paradosso quello che si sta vivendo con questa legge che 
piuttosto danneggia le forze dell´ordine e non le agevola. 

Risposte  alle segnalazioni delle Segreterie S.I.A.P. sul territorio 
• Sassari — UPGSP, carenza organico 
Con riferimento alla vertenza della Segreteria Nazionale relativa alla carenza di organico presso la Que-
stura di Sassari,  la Direzione Centrale per le Risorse Umane ha riferito che “… secondo quanto indicato 
dalla situazione analitica della Forza della Polizia di Stato riferita allo scorso 1° maggio, gli Uffici e i Re-
parti della Polizia di Stato operanti sul territorio della provincia di Sassari, presentano complessivamente 
una forza effettiva di n. 704 unità rispetto ad una previsione organica di n. 880 unità appartenenti ai 
ruoli del personale della Polizia di Stato che espleta servizio di polizia, nonché n. 17 appartenenti al ruolo 
del personale della Polizia di Stato che espleta attività tecnico-scientifica o tecnica. Per quanto concerne 
il ruolo degli Assistenti ed Agenti, è stato riferito che la competente Direzione Centrale per gli Affari Ge-
nerali della Polizia di Stato, in sede di Conferenza Permanente provvederà, sulla base delle richieste che 
perverranno, alla distribuzione delle aliquote disponibili. E’ stato riferito, altresì, che , attualmente, non è 
possibile alcun incremento di organico per il ruolo degli Ispettori, né tanto meno per quello che espleta 
attività tecnico-scientifica o tecnica. In merito all’operatore in servizio presso l’Ufficio prevenzione Gene-
rale che ha frequentato il corso di formazione di O.C.T. (operatore controllo del territorio) presso la scuo-
la di Pescara nell’ottobre del 2011, la Questura in oggetto indicata ha riferito che lo stesso è inserito in 
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Iniziative 
• Reggio Emilia: Solidarietà 
La Segreteria S.I.A.P. di Reggio Emilia ha organizzato una raccolta fondi per 
comprare beni di prima necessità (acqua, latte, pasta, pomodori pelati) che 
sono stati portati con un furgone dai colleghi della Segreteria Provinciale ai 
cittadini di Mirandola colpiti dal terremoto. Un ringraziamento particolare a 
quanti hanno partecipato a questa raccolta fondi; se ognuno di noi fa qual-
cosa, insieme possiamo fare molto. 

una squadra della Sezione Volanti e viene impiegato, quando necessario, presso la Sala Operativa in so-
stituzione dei colleghi che hanno una maggiore anzianità di servizio”. 
 
• Sezione Polstrada RIPS Milano- Mancata fruizione 2 ordinario 
A seguito della vertenza della Segreteria Nazionale relativa alla mancata fruizione del secondo ordinario 

presso la Sezione Polstrada Rips di Milano,  il Compartimento della Poli-
zia Stradale di Milano ha riferito che “… presso la locale Sezione della 
Polizia Stradale è in vigore un contratto d’appalto del servizio di mensa, 
stipulato dai competenti organi centrali di questa Amministrazione, che 
prevede la somministrazione del solo primo ordinario sia nella mensa 
della caserma “Mario Asso” che in quella ubicata presso l’Autocentro di 
Polizia di Milano, struttura ove è ubicato il Reparto Intervento Polizia 
Stradale. In merito alla richiesta di poter attribuire i cd “ticket 
restaurant” in sostituzione della mensa obbligatoria di servizio in orario 

serale, è stato riferito che non può essere accolta in quanto, in ossequio alle disposizioni ministeriali re-
centemente ribadite, il ticket può essere concesso solamente se nella provincia non siano fruibili altre 
mense di servizio”. 

• Nuove Segreterie  
Un benvenuto speciale ai nuovi segretari 

provinciali SIAP:  

a Gianluca Vassura a Ravenna, 

ad Angelo Chessa  a Sassari e  

a Vincenzo La Marina a Brindisi. 

A loro e a tutti i collaboratori, buon lavoro e 

buon SIAP a tutti. 

Convenzioni 
• NH Corporate Agreement 2012 
La Segreteria nazionale ha stipulato una convenzione, particolarmente vantaggiosa, per i propri iscritti,  
con la società NH Corporate Agreement 2012 grazie alla quale si potranno prenotare servizi alberghieri a 
prezzi scontati. I particolari nella sezione convenzioni del nostro sito. 


